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江別市立江別太小学校

学 校 便 り
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学習の秋－９月６日（月）からの１週間は、中学校と合同の家庭学習

強化週間、子供たちの家庭学習に取り組む意欲もぐんと高まりました。

左の３年生のノート上段には、行った時間が記録されています。３年生

の目安は、３年×10分＋10分＝40分ですが、２回に分けて計 61分

がんばったことがわかります。 粘り強い継続が力となります。

また、先月下旬の学級閉鎖関連で、登校できないお子さんに対し

て、プリント等の学習に加え、各家庭のご協力の下、教室と家庭を繋いで

のオンライン学習を行いました。時間は限られたものでしたが、画面越し

にみんなと学習できるよさに加え、生活習慣等、学校と子供との関係の継

続性等を図ることもできます。今後は、市全体で活用方法や成果、課題を

検討しながら、学びの保障のツールとして効果的な活用を進めてまいります。

文化の秋－先週9/21(火)には、各教室で事前の音楽の時間に撮影し
た歌や演奏を鑑賞する形でのみんなの集い(音楽集会)が行われました。
各学年は、リズム打ちや鍵盤ハーモニカ、歌唱やリコーダーと、これまで

学習してきた内容をアレンジしたり、膨らませたりしながら聞き手に楽しく音楽を伝えることができました。
次回の全校的な学芸的発表の場は、後期１１月６日(土)に予定されております学習発表会となります。学校
行事の開催につきましては、これまで同様、その時期の感染状況や社会情勢によって左右されますが、緊急
事態宣言開けの来月からは、少しずつ練習モードに入っていきます。
収穫の秋－各学年の教材園では、春から大切に育ててきた野菜やいも類の

収穫の時期を迎えました。収穫祭として皆で調理していただくことはできま

せんので、子供たちは、ビニル袋に入れてそれぞれ持ち帰りました。各ご家庭

では、食卓の話題にしていただいたことと思います。ありがとうございました。な

お、食育は生きる力の源となる大切な学習です。各学年は、発達の段階に沿って

市の栄養士さん(右写真)による食に関する指導を行いました。

やる気の秋－先週末には、後期児童会役員選挙立会演説会が
体育館で行われました。(各クラスにオンライン配信) 立候補者の力
強い演説、責任者のこれまでの応援演説等、｢江別太小を今以上に!｣
という熱意がひしひしと伝わってきました。本当に立派な姿で熱い思
いを校内いっぱいに広げてくれました。前期も１週間余りとなりました。
一人一人が、キャリアノートなどを活用しながら、前期を振り返る
(よくできた点、あまりできなかった点等)ことにより、後期の目標・
めあてが明確になります。また、終業式に手渡される｢あゆみ｣をお
子様とご覧いただき、前期のがんばりをほめていただき、後期の意
欲化を図っていただくよう重ねてお願いいたします。
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8月27日（金）に緊急事態宣言が発出され、約

１ヶ月がたちました。

その間、遠足の中止、参観

日開催ための日程調整（11

月中旬を予定）、5年生の宿

泊学習、１～4年生のフィー

ルドワークの延期など、多く

の教育活動を変更しなけれ

ばならなくなりました。とり

わけ、子供たちが楽しみにし

ていた遠足を中止せざるを得なかったことは、

残念でなりません。その他にも、第2回学校運営

委員会の延期、学校開放（土曜開放）、土曜広場

の中止、情報図書館の閉館など、地域の皆様の

活動にも多くの影響が出ました。

日常の学校生活においては、日頃より感染対

策を十分に講じていますので、大きく変わるこ

とはありませんでしたが、緊急事態宣言の間、音

楽をはじめとする活動を伴う学習については、

活動場所や人数などに、更に強い制限を設ける

などして対応してきました。そのような中、本校

の強みである児童会の活動

（児童会役員選挙も含む）に

ついては、張り上げるような

大きな声を出すことなく、授

業中の発表程度の声の大き

さにするなどの約束のもと、可能な限り予定通

り行いました。

未だ感染症の収束と言える状況にはないた

め、再三再四のお願いになりますが、お子様に

風邪症状がある場合は、出席停止となりますの

でよろしくお願いいたし

ます。また、ご家族に風邪

症状がある場合も同様と

なりますので、ご理解とご

協力をお願いいたします。

１０月の帰宅時刻 午後５時まで

1 金

2 土

3 日

4 月

5 火

6 水

7 木

8 金

9 土

10 日

11 月

12 火

13 水

14 木

15 金

16 土

17 日

18 月

19 火

20 水

21 木

22 金

23 土

24 日

25 月

26 火

27 水

28 木

29 金

30 土

31 日

認証式（朝）　学）実行委②

図書館開放（１０：００～１７：００）　土曜広場（工作・手芸）

図書館開放（１０：００～１７：００）

◇

校舎外清掃（中休み）

児童会委員長会議 ◇

．

図書館開放（１０：００～１７：００）

プランター片付週間

３年フィールドワーク  ふれあいmeet（おおぞら学級） ◇

委員会①　学）実行委①　　資源回収日

図書館開放（１０：００～１７：００）

学習発表会特別時間割開始　生活チェック週間（～22金）

４年フィールドワーク ◇

５年回復休業 ◇

特別日課　全校３時間授業

図書館開放（１０：００～１７：００）　　土曜開放

秋季休業終了

後期始業式　　5年宿泊学習 ◇

5年宿泊学習

秋季休業開始

図書館開放（１０：００～１７：００）　土曜開放

図書館開放（１０：００～１７：００）

おおぞらフィールドワーク ◇

前期終業式　　学）実行委（総務のみ） ◇

図書館開放（１０：００～１７：００）　　土曜広場（工作・手芸）　土曜
開放

図書館開放（１０：００～１７：００）

日 曜 学　　　校　　　行　　　事
心の

相談員

クラブ　　　１年フィールドワーク　　２年フィールドワーク

毎月第４金曜日に
資源回収を行います

１０月２２日（金）です
ご協力よろしくお願いします。

★前期の振り返りを行い、★後期のめあてを立てる!

学習の秋・文化の秋・収穫の秋＆やる気の秋!
各ご家庭での毎日のお子様への励まし・後押しが支えとなります。 校長



数年間、本校から通学路の２地点の改善を警

察署、教育委員会に求めていました。過日、警

察署、教育委員会、学校の３者で通学路の安全

について協議をする場がありました。

当日、現地確認を行った後に協議を行い、次

の通りにご指摘を受けました。

○改善を求めた（信号機の設置要望）２地点

①市道東光通り 東光町25番地先付近

（東光町セイコーマート近く）

②市道江別太本通り あけぼの町２５番地

付近（駄菓子屋 でいらいと 近く）

○警察署、委員会の見解

①に関して

南大橋ができたことで交
通量が減少しているが、本
地点を通る車のスピードは
速い。現在のところ信号の
設置は難しい（江別市とし
て優先する箇所がある）が、
取り締まりを強化するなど
して、児童の安全を確保し
ていく。

②に関して

高速道路等へ行く道とし
ても使用されており交通量
は少ないとは言えない。ま
た、道が曲がっているため、
見通しも悪い。しかし、曲
がっている道に信号を付け
ることは、安全面から行っ
ていない。①同様に取り締
まり等の強化をしていく。
子供たちへの安全指導の強
化をお願いする。

信号機を設置するという学校の要望実現は難し

かったですが、警察に、その２地点について巡回

を強める等の約束をしていただけたことは成果と

考えています。

上記２地点については、PTAおやじの会の皆

様が交通安全の旗を設置していただくなどの取組

も行っておりますが、各ご家庭におかれましては、

上記２地点に関わらず、危険と思われる箇所につ

いては、お子様に注意をお願いいたします。また、

その他の危険箇所等について、学校へ情報提供を

していただけると助かります。

自分で学習する力をつけることをねらいとし

て、９月６日（月）～１０日（金）まで間、今

年度２回目の全校一斉の「家庭学習強化週間」

として取り組みました。

６月と同様に、ご家庭でも励ましながら見守

っていただいた様子がカードのサインや、家庭

学習ノートを見て伝わってきました。ありがと

うございました。

結果は次のようになりました。

(前年１１月比）

◆家庭学習取組率 ９３．３％（＋5.6%)

◆学習時間の約束達成率 ８３．８％（＋6.6%)

次に、今年度６月実施時の各学年の達成率を

比較すると、

(今年度６月比）

２年生・・・８６．０％(＋2.1%)

３年生・・・８３．４％(▼1.2%)

４年生・・・７６．０％(＋4.9%)

５年生・・・８５．９％(＋8.9%)

６年生・・・８１．８％(＋1.9%)

おおぞら・・８９．９％(▼1.0%)

前年度の11月と比較すると、取組率、達成率

が大きく上昇したことや、今年度6月の同学年

の比較においても多くの学年が、6月を上回り、

下回った学年も、ほぼ6月と同程度の結果とな

ったことは、各ご家庭での後押しのおかげと考

えています。ありがとうございました。

家庭学習ノートの内容も充実してきています。

授業の復習を自分なりに整理したり、字を丁寧

に書いたり、図や絵などを使い見やすくまとめ

ていたり、更に深く学習したことをまとめたり、

授業で学んだことを発展させている子もいまし

た。

今年度もお手本となる家庭学習ノートを校長

室前に掲示し、他の

学年の学習の仕方等

を全校で見合う工夫

を続けていきます。

次回は、2月中旬を

予定しています。

本校の校区は、洪水の警戒指定区域に指定さ

れているため「洪水時の避難確保計画」を整備

しています。今後、この計画について、市や教

育委員会の指導を受けながら改善を図っていく

予定です。

洪水時、本校付近は、

５ｍ程度の浸水が予想さ

れており、「もしも」に

備えるために、今後、市

の出前授業等も活用しな

がら、子供たちの防災意

識を高めていきたいと考

えています。

感染症対策をしながらの選挙活動のため、

例年のように大きな声を出すことは難しい中

でしたが、活発な選挙運動が行われました。

立会演説会は、昨年は

コンピュータ室で行いま

したが、今年は体育館で

行いました。体育館に入

るのは、立候補者、選挙

管理委員などに限定しま

したが、様々な感染症対策を経験していく中

で、昨年度よりも子供たちの活動できる範囲

が広がってきていることを嬉しく思います。

当選した児童は、江別太小学校のリーダー

として、大いに活躍することを期待していま

す。以下当選した児童です。

９月２１日（火）に、「みんなの集い」を行

いました。各学年が体育館や音楽室で歌ったり、

演奏したりしたものを事前に撮影し、TV放送

で流す方法で行いました。

どの学年も感染対策を十分にとり、リズムや

歌、楽器の演奏等を披

露しました。発表が終

わる毎に、各教室から

あたたかい拍手が聞こ

えてきました。

マナー・ルールを守って安全に楽しく

危ない遊び方により怪我をしてしまったり、

スマホを使って起こるトラブルなどで悲しい思

いをする人が出てしまったり、地域の方が見て

いて心配になるような自転車の乗り方だった

り、今年度においてはスケートボードでの遊び

方についてもご指摘をいただいています。。

各ご家庭でも、何度もご注意していただいて

おりますが、改めてお子様と次の点について話

し合っていただけると幸いです。

◆出かける時は、行き先、目的、

帰宅時刻を親に伝える。

◆自転車は横断歩道では押して渡る。

◆公園の遊具は譲り合って遊ぶ。

◆相手の許可無く、スマホや携帯電話で写真や

動画をとらない。

◆スマホやゲームの通信などで、人を中傷した

り、写真や動画を勝手にアップしたりしない。

◆BB弾やモデルガン等の玩具は外に持ち歩か

ない。

◆物の交換や貸し借りをしない。

（CD、DVD、ゲーム機、ゲームソフト等）

◆屋外（公園等）での飲食はしない。

◆大人がいない時に、友達の家に入らない。

◆友達同士の外泊はしない。

◆スケートボードでの遊び方に注意する。


